



BOLETÍN MERCOSUR

<http://www.me.gov.ar/mercosur>

El **Programa de Desarrollo del Sector Educativo del MERCOSUR** se ha propuesto como objetivo poner en marcha un nuevo canal de comunicación hacia el interior del Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología y los demás organismos gubernamentales nacionales e internacionales así como con el público en general, con el objetivo de difundir todas las actividades que se llevan a cabo en el Sector.

ÍNDICE

- **I Encuentro de Rectores del MERCOSUR (Conclusiones)**
- **Foro sobre Políticas de Equidad**
- **I Foro Educativo MERCOSUR “Por una Región con equidad e Inclusión”**
- **1er Congreso de Educadores del MERCOSUR “Aportes de la Educación para la Integración”**
- **Proyecto “Caminos del MERCOSUR”**
- **Seminario de Historia y Geografía**

I Encuentro de Rectores del MERCOSUR

El día 6, en el marco de la 30ª Feria Internacional del Libro de Buenos Aires, se realizó el acto de apertura del I Encuentro de Rectores de Universidades del MERCOSUR, con la presencia del Señor Ministro de Educación, Ciencia y Tecnología de la República Argentina. Luego de reseñar las metas globales del MERCOSUR el Lic. Daniel FILMUS exhortó a los presentes a redoblar esfuerzos y cooperación entre los Ministerios de Educación y las Universidades de la región. Posteriormente, se realizó un panel en el que intervinieron las autoridades máximas de educación superior de los países, en el que se presentó un estado general de los avances y desafíos del SEM en el área de educación superior. En la tarde, se realizaron otros dos paneles, de acuerdo al programa previsto, concluyendo así la jornada.

La continuación del Encuentro se produjo el día 7 de mayo, en la sede del Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología de Argentina, con un informe de la Comisión Regional Coordinadora de Educación Superior (CRC-ES) sobre lo actuado hasta el presente, seguido de un debate e intercambio de ideas. De allí surgió, de parte de los rectores presentes, la propuesta de conformar una



BOLETÍN MERCOSUR

<http://www.me.gov.ar/mercosur>

Comisión de Rectores del MERCOSUR, que sirviera para canalizar informaciones y debates entre las universidades de nuestros países.

Para consultar la agenda del evento diríjase a la siguiente página web:

<http://www.me.gov.ar/mercosur/encuentro.html>

I Foro Educativo MERCOSUR "Por una Región con Equidad e Inclusión"

Los Ministros de Educación del MERCOSUR junto al Secretario General de la OEI, inauguraron el jueves 10 de junio en la sede de la Universidad Católica Argentina, el Primer Foro Educativo MERCOSUR "Por una región con Equidad e Inclusión", que contó con la participación de más de 90 Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) de la región.

El encuentro, convocado por el Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología de Argentina, junto con las OSC, tiene como finalidad generar un espacio educativo común que estimule la formación de la conciencia ciudadana con el objeto de lograr una educación de calidad para todos, con atención especial a los sectores más vulnerables, en un proceso de desarrollo con justicia social y respeto a la diversidad cultural de los pueblos de la región.

Durante el Foro, los representantes de las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) y los responsables de la gestión de políticas públicas en materia educativa de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay, participaron de distintos talleres donde intercambiaron experiencias y conocimientos con el objetivo de reflexionar y formular propuestas sobre la problemática de la equidad que atraviesa la región y la articulación entre el sector público y las OSC comprometidas con la educación en el MERCOSUR.

Para más información visite la página web del Foro:

<http://www.me.gov.ar/edusol/fem.htm>

Foro sobre Políticas de Equidad

En el marco del Proyecto Educación con Equidad del MERCOSUR se desarrolló durante los días 27 y 28 de mayo de 2004 el Foro de Políticas de



BOLETÍN MERCOSUR

<http://www.me.gov.ar/mercosur>

Equidad organizado por el Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología, a cargo de la presidencia de la Secretaría Pro Tempore de MERCOSUR Educativo, y la OEI.

En dicho Foro participaron responsables de políticas de equidad educativa; técnicos especialistas en la temática de los Ministerios de Educación; referentes del Proyecto Hemisférico "*Elaboración de políticas y estrategias para la prevención del fracaso escolar*"; directivos y supervisores de escuelas en las cuales se han desarrollado experiencias de mejoramiento de la calidad y equidad educativa de los países del MERCOSUR, Bolivia y Chile. Asimismo participaron referentes de políticas compensatorias de los Ministerios de Educación de las jurisdicciones argentinas.

En la primera jornada se presentó el panel: "*Profundización de las miradas y enfoques de los paradigmas que sobre equidad se han ido desarrollando a lo largo de la última década*", coordinado por la Lic. Margarita POGGI (Directora Nacional de la DINIECE, MECyT de Argentina).

Las exposiciones estuvieron a cargo de los siguientes ponentes internacionales *:

- Alberto Navarrete ZUMÁRRAGA (México - CONAFE), "*Equidad educativa en México: la experiencia del CONAFE – Programas Compensatorios*"
- María Antonia CASANOVA (España - Comunidad de Madrid), "*Política Educativa para la inclusión social*".
- Néstor LÓPEZ (Argentina - IIEP/UNESCO), "*Educación y equidad. Algunos aportes desde la noción de educabilidad*".
- Jorge CALERO (España - Universidad de Barcelona), "*Los límites de las políticas de equidad en educación: equidad interna y equidad externa*".

En la segunda jornada de trabajo se presentó el panel: "Políticas y acciones que se están llevando a cabo en la región" con presentaciones de experiencias nacionales a cargo de responsables políticos de los países participantes.

Posteriormente los participantes se distribuyeron en mesas de discusión donde trabajaron en torno a los ejes: Política y equidad; Debate y acuerdos sobre la conceptualización de equidad y fracaso escolar en la región y Acciones



BOLETÍN MERCOSUR

<http://www.me.gov.ar/mercosur>

a nivel de las instituciones escolares tendientes a mejorar los niveles de equidad y revertir el fracaso escolar. Las conclusiones generadas por estas mesas de discusión fueron presentadas en plenario al concluir el Foro.

*** Para obtener las ponencias, por favor envíenos un correo electrónico, describiendo en Asunto: Número de Boletín, Año y Página.**

Proyecto “Camino del MERCOSUR”

Caminos del MERCOSUR es un concurso anual histórico-literario en el que participan estudiantes de nivel medio (de 16 a 17 años) de todos los países del MERCOSUR. Cada país selecciona seis ganadores, conformando una delegación de treinta y seis estudiantes, que como premio realizarán un viaje de estudios por alguna de las rutas emblemáticas de la región.

El tema que convoca a los estudiantes durante el año 2004 es la celebración del centenario del poeta Pablo Neruda. A través de su obra histórica literaria de vasto reconocimiento regional y mundial, los estudiantes de Argentina, Uruguay, Paraguay, Bolivia, Brasil y Chile podrán ver estimuladas sus habilidades, conocimientos y creatividad en temas ligados a este destacado hombre, político y premio Nóbel de Literatura: “*Neruda, poeta, ciudadano, político de nuestro Continente*”.

La fecha límite para la presentación de los trabajos es el día 30 de septiembre de 2004, y se deberá hacer en los Ministerios de Educación de cada uno de los países participantes.

Para obtener más detalles sobre el Concurso “Caminos del MERCOSUR - 2004” por favor diríjase a la siguiente página web:

<http://www.me.gov.ar/mercosur/caminos.html>

Seminario de Historia y Geografía

Los seminarios tiene como finalidad, brindar insumos para el debate académico sobre la enseñanza de la historia y la geografía como estrategia de



BOLETÍN MERCOSUR

<http://www.me.gov.ar/mercosur>

promoción de una conciencia ciudadana favorable a los procesos de integración regional; y recursos didácticos para la enseñanza de la historia y la geografía desde esta perspectiva. Realización del IV Seminario, en Valparaíso, Chile del 27 al 29 de Octubre de 2004.

1er Congreso de Educadores del MERCOSUR “Aportes de la Educación para la Integración”

Se realizó del 17 al 20 de Junio de 2004 en la ciudad de Mar del Plata el Primer Congreso de Educadores del MERCOSUR.

Los organizadores de este Congreso invitaron a participar a toda la comunidad educativa de los países miembros y los países asociados del MERCOSUR, con una presencia de más de 400 personas y una representación de la república de Paraguay de más 90 profesionales.

Este fue un espacio de información sobre la situación actual y la proyección a futuro de nuestros sistemas educativos, favoreciendo a la vez la reflexión, el intercambio de experiencias, la difusión de investigaciones, la formación y fortalecimiento de redes comunicacionales, con el firme objetivo de propiciar una educación de calidad para todos y de repensar las relaciones desde una perspectiva de integración cultural más allá del aspecto económico.

La Dinámica del Congreso consistió en: Conferencias Magistrales, Mesas Redondas y Paneles con destacados profesionales de todos los países del MERCOSUR. Los interesados pudieron presentar también Comunicaciones clasificadas en Ponencias y Pósters con desarrollos teóricos, investigaciones y experiencias educativas sobre los ejes temáticos del Congreso.

Para más información consulte la página web del Programa de Desarrollo del Sector Educativo MERCOSUR, que figura en el margen izquierdo.